
地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

東 1
神明町交差点から陣屋までの歩行者のマナーが悪い、事故を起こす前に対策が必要。神明
町交差点に歩行者用信号が無い

産業建設

東 2 ごみ焼却場の状況はどうか 総務環境

東 3 火葬場の状況はどうか 福祉文教

東 4
荘川の産業廃棄物最終処分場は高山市として大変な問題である。現場も見てほしい。高山
のイメージにもつながる

総務環境

東 5
まち協の拠点の事務所について、市からの話は何も聞いていない。災害時の拠点と事務所
が離れていて機能しない。煥章館の敷地内に事務所を作ってほしい

福祉文教

東 6
東山地区のトイレが少なく、大雄寺に来てトイレを借りていかれるが、汚していくので、
お寺の下の公園に作ってほしいと要望を出したが、狭すぎると却下された。寺院に補助を
出して整備できないか

産業建設

東 7 東山地区遊歩道整備をしているが、トイレ整備はされないでいる 産業建設

東 8 島川原町で民泊がされているが、マナーが悪い。高山市は許可しているのか 産業建設

東 9 城山の森林が大きくなって、下には住宅が密集していて危険になっている 産業建設

東 10 倒木があったが県の所管で高山市では切れないと言われた 産業建設

東 11 城山の伐採計画や管理計画（遊具を含む）を立ててほしい 産業建設

東 12
市営墓地があるが、木が大きくなって危険な所もある、遊歩道にもなっている。木が倒れ
なければ処理しない

総務環境

東 13 護国神社のお堀は何年も掃除してなくヘドロが多くたまっている 総務環境

東 14 議会の委員会に合わせて、議長も２年でいいのではないか 議会運営

西 1
国保料の均等割りが高い。県内２１市の中で、高山市は５番目に高い。一人当たり４万７
千円、家族４人なら２０万円になるので、子どもは免除するとか、３人目は免除するとか
してほしい

福祉文教

西 2 灯油を配達してもらうと今は１０６円で高い。福祉灯油を実施してほしい 福祉文教

西 3
一般会計・特別会計で、一昨年は１９億６千万円、昨年は１２億２千万円の黒字を出して
いる。積み立ても一昨年は２２億円、昨年は５億円の積み立てをして、一般会計と特別会
計で５３１億円を積み立てしている。このような積み立て金が必要なのか

総務環境

西 4
高山は観光で外国人の誘致は一生懸命やっているが、高山市は潤っているのか。市民はど
う考えたらいいのか見えない

産業建設

西 5 人手不足の対応や教職員の労働が過酷と聞くが
産業建設
福祉文教

西 6
防災は共助ということで、町内の現状は７０歳前半が多くなっており、若い人は会社務め
が多くて家にいない。高齢者を助けるには人数が少ない。どうしたらいいのか課題である

福祉文教

西 7
前は市民文化会館から乗鞍や城山が見えたが、今は大きな建物が建って見えない、公共の
景観が奪われている。どう考えているか

産業建設

西 8
西地区は、総社や八幡、山王の３つの祭りをもっている。人力車やシルバー人材センター
の観光説明など間違いが多々ある。屋台組に所属している者として、歴史書が高山市には
ない。他のまちでは歴史書の小冊子があるが、どう思っているのか

産業建設

南 1
会議冒頭に昨年の意見についての報告等あったが、１年後の報告ではなく、もっと早めに
報告をお願いしたい

広報広聴

南 2 高齢者の移動手段の確保が必要（のらマイカー、福祉バスの運用） 産業建設

南 3 バス停の新設（西田布団店） 産業建設

南 4 免許返納者に「乗り放題」等の対応ができないか 産業建設

平成３０年度 地域別市民意見交換会　意見概要報告書

東地区・・・・平成３０年１１月１５日開催

西地区・・・・平成３０年１１月２１日開催

南地区・・・・平成３０年１１月１４日開催
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地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

南 5 まちづくり協議会への支援金の扱いについて、運用しやすいようにしてもらいたい 福祉文教

南 6
松倉中の裏の交差点から渋草団地入り口交差点の道路整備、特に側溝の改修（東側は整備
済みであるが、西側は未整備である）

産業建設

南 7
真光から洋服の青山まで流れている水路（中谷川）が溢れる対策を要望したが、市の担当
者の対応と返事が悪く、市民目線に立っていない

産業建設

南 8 真光の駐車場等の地下に調整池を作っていただくように町内として依頼している 産業建設

南 9 調整池を造るための法整備や補助ができないか 産業建設

南 10
避難指示を出すのはいいが、どの地域が対象なのか市に確認したら、「ハザードマップを
みて判断をしてください」といわれた。指示を出すのであれば情報をしっかり把握して対
応をするべきである

総務環境

南 11
避難場所に物資がなく、ビッグアリーナまで取りに行く必要があった。最低必要な物資に
ついては、避難所近くにあるべきである

総務環境

南 12
行政は「避難指示を出せばよい」との考えでいる、その後の対応を各町内会長に任せてい
る傾向がある。会長の立場を理解すべきである

総務環境

南 13
避難勧告が出されたので、各班の自主防災担当者に連絡し避難所に行ってもらうよう依頼
したが、「避難所が閉鎖されている」との連絡があった。避難勧告を出すならば、開設し
てから出すべきである

総務環境

南 14
「避難準備情報が出たので対応をお願いします」と市の担当者から連絡が有ったが、町内
会長になり初体験であり、具体的にどうすれば良いのか市の担当に聞いても具体的な指示
がなかった

総務環境

南 15 避難指示を出す基準がわからない 総務環境

南 16

スカイパークが火葬場建設候補地から除外された理由説明が町内に無かった。検討委員会
で検討することになったが、住民の総意を聞く「住民投票」の実施を検討しても良かった
のではないか。クリーンセンターのことも考えると「住民投票制度」を採用するべきでな
いか

総務環境
福祉文教

南 17
宮川護岸の石垣がボロボロになっている箇所があるので対応をお願いしたい（川原町側の
対策が必要）

産業建設

南 18 神明駐車場の交差点に歩行者用の信号がないのは不思議である 産業建設

南 19 駅周辺に防犯カメラの設置を検討するべきである 福祉文教

南 20
Ｕターンで高山に来たが、観光客中心の町になっていて淋しさを感じがっかりした。誰の
為の町なのか市民の為のまちづくりをお願いしたい

産業建設

南 21 スカイパークへの道を早く直してもらいたい 産業建設

南 22 街路灯が少ない箇所（バイパス）があるので対応をお願いしたい 産業建設

南 23
地域の意見を吸い上げる必要があるので議員の皆さんで議論し定員等を決めて頂ければよ
い

議会運営

南 24 議員は地域代表という考えで無く高山市全体のことを考えての行動をお願いしたい 議会運営

南 25
議員の定数は現状のままで良いし、一生懸命やって頂いているので報酬を上げてもよいと
思う

議会運営

南 26 広い高山市であることから、議員が少ないのではないか 議会運営

北 1
北小学校の校区は広すぎて、通学に５０分くらいかかる子どももいる。校区割りの見直し
を検討できないか

福祉文教

北 2
通学路において、歩道がないなどの理由で遠回りさせられている。苔川の堤防道路はダメ
と言われるし、改善策を検討されていないのか

福祉文教

北 3
大きい用水路が危険だが、いろいろな理由で反対される方もあって柵や蓋の設置ができな
いでいる

産業建設

北 4 外灯の設置なども含め通学路の要望は、毎年、市に出しているが予算がないと拒まれる 福祉文教

北 5 通学時間帯だけ交通規制をかける方法もあるのではないか 福祉文教

北地区・・・・平成３０年１１月１２日開催
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地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

北 6
高山の給与水準は低く、ブラック企業も多いように感じる。都会に出た若者のＵターンし
やすい環境づくりが必要

産業建設

北 7
子育て世代に経済的ゆとりがないのが問題。保育園に朝７時から夜７時まで未満児を預け
て働く親もいる。病児保育に預けて働く親もいる。子育ての期間だけでも時間短縮で働け
る仕組みが必要ではないか

福祉文教
産業建設

北 8
企業内保育所があれば安心して働けるが現状はどうか。企業まかせでなく取り組む必要が
あるのではないか

福祉文教
産業建設

北 9
放課後児童クラブのスペースが狭くて、受入れに制限がある状況。学校の近くで空家など
場所を確保できないか。学校の家庭科室や図工室を使えばいいのでは

福祉文教

北 10 学童保育を市でなく民間の方が自分の場所でやることはできないのか 福祉文教

北 11 議員定数の問題は、減らす考えなのか 議会運営

北 12
議員のなり手不足という問題もある。若い人に出てもらいたいが制約が多すぎるし、報酬
も十分ではない

議会運営

北 13 市議選の選挙区、全市一区についても見直す必要があるのではないか 議会運営

北 14
お金がなくても豊かな暮らしができるという講演を聞いたが、役人のしがらみで動くので
なく、ワクワクするような楽しいことを提言してもらいたい

総務環境

北 15
意見交換会のあり方として、社教の体験型ワークショップの会場に入り込むなど工夫をす
れば、もっと市民の声が拾えると思う

広報広聴

山王 1
町内会では災害時も、７０歳代の班長が８０歳代の要援護者を助けなくてはならない現状
があり大変だ。市は事前に組織のことや避難の仕方など指導すべきだ

総務環境
福祉文教

山王 2 町内会連合会があるが、上からものを言われるみたいで、町内会として負担を感じる 福祉文教

山王 3

片野会館では今年、３回避難所を開設した。約５０名の利用者があった。車椅子もないの
で、キャスター付の椅子で対応した。今後、市から必要物品については支給してもらえな
いか。また、何をどうしたいいのか分からなかった。開設に向けてのマニュアルがあれば
見せて欲しい

総務環境

山王 4
市民に向けて避難指示があったが、どうしていいかわからなかった。避難所も一杯で入れ
ないのではないか。訓練したことがないので分からない

総務環境

山王 5
火葬場はなぜ反対したのか。他ではいいけど自分のところは駄目だという考え方では１０
年経ってもできない。議会として、早期建設できるよう強く働きかけて欲しい

福祉文教

山王 6
まち協とは何か。説明が何もないまま、町内会にまち協の行事が重なって負担になってい
る。頭にきて、もう行きたくない。山王地区の幸せに暮らすために役に立つものであるべ
きでないか。職員を減らすためと言っても、職員は減っていない

福祉文教

山王 7
上一之町～上三之町は山王地区になるが、編成して３０年以上経つがしっくり受け入れら
れていない。片野会館と言われても、どこにあるのかも認識が薄い

福祉文教

山王 8

町内会加入世帯が数年前の９００世帯から７７０世帯に減少している。高齢者が単身にな
ると抜ける傾向が強い。また、市営住宅の加入率も悪い。市営住宅だから入居するとき、
加入する事を強力に進めるべきではないか。また、退会する時、経済的なことを理由にす
る人もいる

福祉文教

山王 9
若い者が町内会の役を受けない。全市でもその傾向があるようで、町内会が崩壊しないか
心配

福祉文教

山王 10 中山の野球場を公式野球が出来るよう整備してほしい 福祉文教

山王 11
委員会の視察報告の中に「長岡京市の公共交通」があったが、自分も行ったことがある
が、人も自転車も車もごちゃごちゃで記事に違和感があった

産業建設

山王 12
「のらマイカー」について、日曜日は文化会館などの行事が増えるので、本数を増やして
欲しい

産業建設

山王 13
宮川の防災ダムは、今後雨量も増えていくと懸念される中、容量を増やすとか、川底を掘
り下げるなど対策が必要ではないか

総務環境

江名子 1 飛騨山脈ジオパークの取組み現状をこの地域では知らない方がほとんどである 総務環境

山王地区・・・・平成３０年１１月８日開催

江名子地区・・・・平成３０年１１月１２日開催
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地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

江名子 2 江名子保育園老朽化での改築の検討 福祉文教

江名子 3
まちづくり協議会組織の将来的な安定のため、事務局体制や若手人材を登用できる支援体
制を整える

福祉文教

江名子 4 厚生病院のあり方と将来はどうなのか 福祉文教

江名子 5
コミュニティスクールとは。また市街地では地域が学校運営に関心をもち、積極的な姿勢
はみられないがどういう現状なのか

福祉文教

江名子 6 地域基幹病院での医師の確保、特に循環器診療は重要であり現状は 福祉文教

江名子 7
民泊施設、類似施設の所有者あるいは管理者が誰であるのかの情報提供による、町内から
の連絡周知を図りたい

産業建設

江名子 8 藤ノ木公園、トイレ施設を水洗化し、子育て環境の充実を考える 産業建設

江名子 9
沿道スポットなど街路緑化を推進し、隣接住民あるいは町内会等への落ち葉など清掃維持
管理への支援制度の構築

産業建設

江名子 10
松之木千島線で山王トンネルから東方向突当りＴ字路で起点となる民家の立ち退き補償に
いち早く対応する。明らかに道路敷と想定されるため

産業建設

江名子 11
錦町界隈の谷筋で谷止施設整備をされたが、本年６月、７月豪雨では下流排水路断面不足
から溢れがある。線形と断面について再検討が必要

産業建設

江名子 12
民泊施設が一定数に存在し、外国人の姿が気になるため、町内の良いところを外国文化と
して味わえるツアーなどを企画する

産業建設

新宮 1
空家対策で、高齢者だけの世帯がある。空家になる前に事前にその家を先々どうするの
か、調査し情報を取って対応できるようにして頂きたい

産業建設

新宮 2
農振地であるため土地の活用ができない。農振を外して宅地にするなど活用することがで
きないか

産業建設

新宮 3
農家が機械を買っても月賦の方が高く大変である。農地の収益の上がらない方を法人化し
ていったらどうか

産業建設

新宮 4

観光ガイドをやっているが、トイレが良くない、汚れているとの声がある。中国は、トイ
レットペーパーを流さず片隅に置く習慣がある。観光で沢山の方に来て頂いているのにト
イレが汚いと印象が悪くイメージダウンにつながる。洋式化することや、綺麗にするよう
見直しを願いたい

産業建設

新宮 5
信号機で歩行者用の信号機が付いていないところがある。危険な場合があるので確認して
ほしい

産業建設

新宮 6
空家は市街地と農村部では違う。空家の情報をデータ化して地域に発信してもらいたい。
宅地に付随する農地では、飛騨市では空家バンクの登録によって特別に移住する人に限っ
て農地の下限面積を軽減する措置をしている。高山市もそうした取り組みも必要がある

産業建設

新宮 7
市街地からこちらに若い方が移ってきて町内会の加入の問題が難しい。まちづくりにおい
て全員が支援金の権利を持っている。町内に加入されていないことで公平に支援金が分配
されない。前に進むよう検討願いたい

福祉文教

新宮 8
子ども達は町内会に入っていないが、子どもの事だからと書類を渡す。こちらの地区はま
ち協との共有が大きい。町内会に入ると煩わしい、入らなくても住めるんでしょと言わ
れ、一歩踏み込めない

福祉文教

新宮 9
川上川が今、遊泳禁止になっている。市へ聞いたらＯ－１５７の関係もあってのことであ
ると聞いた。市では改善しようという取り組みはしていないのか

総務環境

新宮 10

高山市の財政は良いと聞くが、今後、若者が減れば収入も減る。予算があれば若者を寄せ
ることもできると思うが、財政が厳しくなれば、コストカットから始まり公共工事から削
減するようになる。削減よりどうしたら収入を上げられるのかがあまり話しがでない、削
減も大事だが、収入を上げれば高齢化問題も対応できるのではないか。収入を上げるのが
一番ではないか

総務環境

新宮 11
中山公園球場は完成した当時は立派な球場で、プレーする人のことは考えていたが、応援
する人のこと（スタンド・駐車場が無いなど）は考えていなかった。立派な球場があるの
で増設するなどできないか

福祉文教

新宮地区・・・・平成３０年１１月１９日開催

三枝地区・・・・平成３０年１１月１２日開催
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地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

三枝 1 町内会とまち協との仕分けをどうするのか。町内会加入を高めるには 福祉文教

三枝 2 見量町内は年寄りばかり、避難所も遠い。どうするのか 総務環境

三枝 3
見量の市営住宅は若い人が入れない、県営住宅は入れるのになぜか。独居老人の孤独死が
あった。見回りの方策は

産業建設

三枝 4 市営住宅の屋根が台風で壊れた。内部も古い。改修は 産業建設

三枝 5 三枝小学校は少子化が進んでいる。北小はマンモス校だ。校区の見直しを 福祉文教

三枝 6 公設市場に道の駅構想があった。その後どうなったか 産業建設

三枝 7 小学校へコンピューター、電子黒板設置を（１教室１台の設置を） 福祉文教

三枝 8 上切町内で上水道のない家が２軒ある。対策は 産業建設

大八 1 議員との意見交換会の目的は何か 広報広聴

大八 2
昨年の意見がフィードバックされていない、不信感があり前向きに真剣に取り組んでほし
い。来る議員は変わるが、議員の勉強会の場ではない

広報広聴

大八 3
人口減少問題で、尋ねたらそれができればノーベル賞物だと言われた。冗談とわかるが、
真剣みがない

広報広聴

大八 4
人口減少問題について、議会でどういった考えで向かっていくのか。来年来るときには、
持ってきてほしい

総務環境

大八 5 少子化問題について市はどういった取り組みがされているのか
総務環境
産業建設

大八 6 人口減少については、議会基本条例でしっかり提言してほしい 全体

大八 7
災害時には福祉避難所の開設が３箇所に増えたが各避難所へ行ってからの対応となり、移
動が大変でスムーズにできるようにお願いしたい

総務環境

大八 8
まち協事務所について、現在は中学校校舎の間借りで手狭なので、隣の商業施設の事務所
も借りている。大きい所があればありがたい

福祉文教

大八 9 高齢者は免許返納しても、交通体制がとれていない 福祉文教

大八 10 議員立法の議会提言で新ごみ焼却場の提案を出してほしい 総務環境

大八 11
現ごみ焼却場があと７年で閉鎖になり、もし新ごみ焼却場ができていなかったら、ごみ処
理費用が年間１０億円ほど毎年かかるが、議員はそういった危機感を持っているのか

総務環境

大八 12 よそへ出て行った若者がいずれ帰ってくるよう環境づくりを考えてほしい 産業建設

大八 13
高校生が大学連携でまちづくりなどの発表会があったが、発表だけでなく夢を与えること
なり、やらせてあげるようしてほしい

総務環境

大八 14
来年改選があり、次の議員がこの地区に来るが、人口減少問題をはじめ、行政に議会がど
れだけ伝えたのかを持ってきてほしい

全体

大八 15
議員定数について、人口は減っているので検討は必要。定数は増えても減ってもいい、行
政と喧嘩してでもやっていくんだ、４年間で議会が何をやったんだと言えるようなことを
やってほしい

議会運営

岩滝 1 空家を利用して若い人を呼べないか 産業建設

岩滝 2
岩滝には使える空家が７０軒ほどあるが、朽ち果てる前に行政で処分してもらえないか。
議会でも補助金を出すようにしてもらいたい。一軒壊すのに２００万円ほどかかるが、助
成金を出してもらって、地元で壊すようなことができればいい

産業建設

岩滝 3

小学校では子ども達に地域を大事にするよう伝えているが、行きつくところは就職であ
る、どうやって子ども達の流出を止めさせるか言えないと子どもも困るし親御さんも困
る。若者に住んでもらわないとまちは廃れる。どうやって若者に住んでもらうかを考えて
動かないと変わらない。若者は起業したいと思って東京・大阪・名古屋へ出て行ってしま
う。高山で起業するには何が必要なのかを考えてもらいたい

産業建設

岩滝 4
企業や農業へ大学生のインターンを増やして、若い目線でアイディアを出してもらって企
業を盛り上げる雰囲気づくりを行政でもお願いしたい

産業建設

岩滝 5 買い物弱者のための「ささゆり号」が上手くいっていない 産業建設

大八地区・・・・平成３０年１１月１４日開催

岩滝地区・・・・平成３０年１１月２２日開催
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地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

花里 1

まちづくり協議会の会長円卓会議などでも、このシステム自体が存続可能かどうかを懸念
する意見が出ている。今後少子化による学校の統廃合などが進むと、現状学区単位におい
て活動する、まちづくり協議会の行く末なども、まちづくり基本条例とともにビジョンを
もって頂くとありがたい

福祉文教

花里 2

コミュニティ・スクールについては、児童や学校が忙しく、提案していく事がかえって負
担になるのではという心配がある（特に中学校）。学校側との話し合いを深め、調整機能
を高めたい。また花里地区では、すでに様々な事例で地域と学校が結びついていると思っ
ている

福祉文教

花里 3

少子化、人口減少が進む中それぞれの地域で人口増加による地域活性化は望めない。少な
くとも若い世代が定住にいたる取組みを強化して頂きたい。近年では職業や経済的な部分
での魅力より、住環境や住民自体の魅力により移住定住に至るといった傾向もあると聞い
ているので、そういった部分を高める活動も模索していきたい

総務環境
産業建設

花里 4

若者世代のまちや市政への参加は大変重要である。若者世代が地域活動に参加しなくて
は、当然子どもたちも参加しない。花里地区はリタイア世代ではなく現役世代がまち協役
員をやっている。他地域においても子育て世代がまち協役員をやって、学校側と連携した
活動（コミュニティ・スクールも含め）をしていくべき

総務環境
福祉文教

花里 5

花里地区にも商業施設が多数あり、交通渋滞が顕著。ネッツトヨタからメガネ市場に抜け
る道や、サロン花里前の道などは、一台右折するだけで、大変な渋滞になる。ピュア高山
のあたりにも歩道がなく、右折車線をつくるとか歩道をつくるとかして安全対策をしてほ
しい

福祉文教

花里 6

西之一色町５００数十世帯のうち約３割が町内会に加入していない。先の災害時において
も、全員の安否確認をとるすべがなく、大変不安であった。避難所運営などにおいてまち
協の存在は非常にありがたく助けて頂いたが、町内会未加入者等の安否確認や情報発信に
もまち協主体のシステムを活用できないか（町内会・町内会連合・まち協との役割分担や
相関関係があいまい）

総務環境
福祉文教

花里 7

町内会とまち協が一体になっているところもあるし、町内数が多くそれが難しいところも
あるが、事業や課題によってはまち協単位で取り扱う事も多いのではと感じている。また
町内会に入ってなくても地域の一員となれる受け皿としてのまち協の在り方も必要なので
はないか

福祉文教

花里 8

７月豪雨の被災者として、一か月家に住めない状態であった。総じて支援メニューや対応
についても情報が入ってこない。避難先の市営住宅についても一か月経過以降は家賃が発
生すると言われた。災害復旧にお金がかかり、先の見通しも立たない中、途方に暮れる。
民間地からの土砂という事もあり、介入しづらい事も分かるが、状況に応じてしっかり対
応して頂きたい。即時的或いは経過についても、密な説明会等の開催や対応を求めたい

総務環境

花里 9
最近町内で、町内未加入者の孤独死があった。独居老人が増えるなか、町内会費の負担な
どの理由において加入しない方もみえる。そういった事に対する支援なり、まち協として
包括的なシステムづくりなりの対策が必要では

福祉文教

花里 10
情報発信・共有について市ＨＰではまち協以下、ぶら下がりに町内会或いは班組織までを
作り、これらに町内会でページ更新できるようにすれば、一部情報発信は進むのではない
か

福祉文教

花里 11 停電時の情報発信方法も検討して頂きたい 総務環境

花里 12
人口減少・高齢化により、町内会の役の掛け持ちや負担で活動の維持自体が困難で、町内
会に対する役割を期待されても対応できない。町内会の役割をまち協でカバーしていくと
いった考えも含め、まち協の機能を論じて頂きたい

福祉文教

花里 13
高山市議会についてはしっかりやっている方だと思う。今後プロフェッショナルの方の必
要性を感じる。議員定数については、過不足感はわからないが、広大な高山市という事も
あり適数であると思う

議会運営

丹生川 1 停電・倒木対策を強力に進めてほしい 産業建設

丹生川 2 車椅子等の障がい者の避難対応策はどうすべきか 福祉文教

丹生川 3 多目的集会所（公民館）が避難所となることが多い。公的支援を 総務環境

丹生川 4 火葬場・ごみ処理場建設等、スピード感をもって対応を
総務環境
福祉文教

花里地区・・・・平成３０年１１月７日開催

丹生川地区・・・・平成３０年１１月１５日開催
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地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

丹生川 5 過疎・空家対策等、アドバイザー的な人の配置はできないか 産業建設

丹生川 6 来春の改選期は定員割れや沖縄県与那国町議会のようなことがないように 議会運営

清見 1
南海トラフで心配される自然災害がいつ発生するか不明な中、企業に対して内陸部での誘
致を図り若者が活躍できる場づくりが必要である

産業建設

清見 2
高速道路の４車線化・中部縦貫道の整備で企業誘致できる場所があるのではないか、こま
めに呼びかけをしてもらいたい

産業建設

清見 3
行政は縦割りが中心になっており、要望等出しても困難な状況である。もっと横との連携
をとって対応をしてもらいたい

総務環境

清見 4 スクールバスについて、管轄範囲を超えた横断的な行事の利活用ができないか
福祉文教
産業建設

清見 5 せせらぎ街道の道路整備（道路幅、路面）を進めてもらいたい 産業建設

清見 6 高山の融雪剤の見直しをしてもらいたい 産業建設

清見 7
高山市民文化会館から西之一色町南交差点の道路の交通量が多く、特に大型バスの通行が
多い、道路に設置してある電柱があるため中央へのはみ出しが多く危険である。無電柱化
等の対策が必要である

産業建設

清見 8 市民から意見が出された場所を必ずチェックしてもらいたい 広報広聴

清見 9 地元の若い人が「高山にいたいな」と思うような街づくりをしてもらいたい 産業建設

清見 10 コミュニティ・スクールの取組みで、是非ふるさとを愛する教育を進めてもらいたい 福祉文教

清見 11
清見町では毎年５０人～６０人の人口減があり現在２，４００人を切っている状態であ
る。人口減の対策は困難であるが、何らかの対策をする必要がある。ＵＩＪターンの対策
もされているが効果が出ていないと思う

総務環境
産業建設

清見 12 外国人労働者の受入としての環境対策（住宅、言葉等）を早めに進める必要がある 産業建設

清見 13
独自アンケートでは地域は好きだが地域には仕事がないため地元を離れるしかない。地域
での仕事を増やす対策が必要である

産業建設

清見 14
水田の転用が自由にできる仕組みがあれば副収入が期待できる。地域でできる仕事の後押
しを行政は真剣に考えるべきである

産業建設

清見 15
過疎地域に対して、通勤・通学・産業等の問題に関して条件のいい地域とは違うので行政
の後押しが必要である。議会として多方面への視察を行い行政に提案をしてもらいたい

全体

清見 16
地域別意見交換会も必要であるが、細部の地区別意見交換も考えてもらいたい。各議員も
現地の状況を把握してもらいたい

広報広聴

清見 17
自然エネルギーへの取組みについてのバックアップを今後の世代に引き継いでいけるよう
にお願いしたい

総務環境

清見 18
「まちづくり条例」を作成することは必要であるが、問題は中身である。各協議会は現在
手探りで活動している状態である。実状も把握しながら対応をお願いしたい

福祉文教

清見 19 高山地域で元気がないと支所地域も元気がでないので頑張ってもらいたい 産業建設

清見 20 大学誘致の検討をお願いしたい 総務環境

清見 21
議員定数は、旧高山市内が多く支所地域が少ないので市内を少なくして支所地域を増やす
(小学校区単位：小選挙区採用）

議会運営

清見 22 議員は地元ばかりでなく全体を知ることである（地域別意見交換は必要） 議会運営

清見 23 議員は若い人が出やすい環境が必要（報酬を上げて人数を減らす等） 議会運営

清見 24 議会は行政と政策論争をしっかりしてもらいたい 議会運営

清見 25 議員の定年制の採用 議会運営

清見 26
議員は多くの市民の意見を聞くことが必要であり、そのために今の状態がいいのか等を
しっかり議論をして決めていただければよい

議会運営

荘川 1 産廃問題について議会の対応を強く願う 総務環境

清見地区・・・・平成３０年１１月８日開催

荘川地区・・・・平成３０年１１月２２日開催
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地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

荘川 2 産廃問題について六厩という地理的条件（冬季厳寒）を業者が把握していないのはなぜか 総務環境

荘川 3 産廃問題について町内会は強く反対であるものの、まち協は立場上行動を控えている 総務環境

荘川 4 産廃問題について意見書を県・国に出せないのか 総務環境

荘川 5 荘川学校（学園）についてスピード感をもって実現してほしい 福祉文教

荘川 6 高校生の通学等支援に感謝しているが市外の子どもにも同様に支援してほしい 福祉文教

荘川 7 日赤病院の循環器医療がなくなる。議会の対応は 福祉文教

荘川 8 ダム補償で作ってもらったつり橋の損傷が激しい。対策を 産業建設

一之宮 1 火葬場については、どの様な進捗状況でどのようなタイムスケジュールでやっていくのか 福祉文教

一之宮 2
まち協予算の減額について、市とまち協の担いはどのようになっていくのか。また、まち
協への人的支援についてはどうか

福祉文教

一之宮 3

テニスコートについて（前回意見より）、是非良い活用法を見出して頂きたい。若者、子
ども達の憩いの場、公園などが無いということもあり、行政が決めていくのではなく、ま
ち協なりに場所を開放し、活用法を見出していくといった方法もあるのではないかと提案
している

福祉文教

一之宮 4

現在、高山市に遊具設置された公園が非常に少なく、一之宮地域においては皆無である。
（旧高山市は２３か所、国府は６か所）子育て中の母親が近隣で子どもを連れて行ける憩
える公園施設が無い為、住みやすさ、子育て支援、移住定住の観点からも必要であると考
える。各地域に遊具付き公園施設を作って頂きたい

福祉文教
産業建設

一之宮 5
モンデウススキー場に関して、非常に厳しい運営状況にあるが、高山市としての今後の方
向性はあるのか。非常に交通の導線も良く、子ども達の情操教育や郷土教育といった観点
からも是非よい方向を示して頂きたい

産業建設

一之宮 6

買い物難民（前回意見より）については、若干対応が進んでいるが、やはりデマンドバス
と公共交通機関との連携が不便である。業者間や法律上の事もあるかもしれないが、もっ
と利用者にとって利便性と、地域の将来像も見据えた路線をつくる必要があるのではない
か。利用者にとっては行政的な区分は関係ない

産業建設

一之宮 7 点在している旧ゲートボール場等を、コミュニティ・スペースとして活用していけないか 福祉文教

一之宮 8
観光振興にかける予算が、経済波及として反映されているのか。支所地域の維持や活性化
にももっとお金を使ってほしい

産業建設

一之宮 9 未満児保育の待機児童についてどういった状況か 福祉文教

一之宮 10
モンデウススキー場について、海外観光客にもっと発信していく事で、利用を高めてほし
い。市街地からも近く非常に利便性も高い

産業建設

一之宮 11
コミュニティ・スクール導入について、文科省や県内では推進の兆しがあるが、高山市に
おいては教育大綱への盛り込み等も含めて、どのような推進体制になるのか。教育長にも
訪ねたが明確な返答は得られなかった

福祉文教

一之宮 12
県の青少年健全育成大会での事例だが、下呂市のふるさとジュニアサポーターのような取
組を提案し、施策として事業化していって欲しい

福祉文教

一之宮 13 宮峠トンネルが開通するが、宮高山バイパスの進捗はどうなのか 産業建設

一之宮 14
議員定数について、高山市は広範囲であるという事を考えなくてはならない。支所地域す
みずみまでの声が届くよう留意してもらいたい

議会運営

一之宮 15 少人口地域では議員をたてることができない 議会運営

一之宮 16
まち協として活動を始め５年が経過するが、知名度もまだまだ低い部分もあり、活動も工
夫しながらも、方向転換するなど苦慮している。個人的にで良いが、まち協に対する考え
方を聞きたい

福祉文教

久々野 1
人口減少が止まらない中で、それを少しでも緩やかにするため、多摩大学との交流を進め
小中学校での郷土教育、関係人口・交流人口を増やす取り組み、まちの魅力向上策など、
市内全域、特に支所地域に軸足を置いた取り組みに期待する

全体

一之宮地区・・・・平成３０年１１月１３日開催

久々野地区・・・・平成３０年１１月９日開催
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地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

久々野 2
一度は高山を離れるとしても将来戻ってきてもらうためには、ＵＩＪターン施策ととも
に、まちの魅力を高めることが大事

産業建設

久々野 3
体育施設の使用は教育委員会に権限があり、地元の行事で使えないことが結構ある。町民
大会など７～８回あるが、変更を余儀なくされる

福祉文教

久々野 4
アルコピアスキー場存続のため、スキー授業の拡充などもっと活用機会を増やして、魅力
を感じてもらうべき

産業建設

久々野 5 スキー場ほか、地域の魅力とは何か明確にした方がいいのでは 産業建設

久々野 6
子どもを育てる会としては、地域の子どもたちに多くの思い出を残してあげたいと思って
いる。以前は中央体育館が開放され自由に遊べたが、今は物置になっていて使えない

福祉文教

久々野 7 少子化対策など、数値目標を掲げない施策などありえないのでは 総務環境

久々野 8 市長選で相手候補の得票は、國島市政への批判票と受け止めるべき 全体

久々野 9
果樹園をやっている専業農家だが、冬場はスキー場に関わり工夫を重ねて努力している。
約３万人が来場しており後押しをお願いしたい

産業建設

久々野 10 スキー場は、単に採算が取れるかどうかで判断してもらっては困る 産業建設

久々野 11 この意見交換会は参加者が固定しており、あり方を見直すべきでは 広報広聴

久々野 12
久々野駅前の公衆トイレは、利用頻度が高く毎日ボランティアで清掃しているが、高齢化
に伴い負担が重くなってきており配慮して欲しい

産業建設

久々野 13
地域資源として豊富な山林を活かさない手はない。山の価値を高めるような提言をお願い
したい

産業建設

久々野 14 議員定数について、個々の考えを聞きたい 議会運営

久々野 15 議員定数について、これだけ広い市域を持つ高山市であることを考えるべき 議会運営

朝日 1 腹痛でヘリで岐阜まで行った例がある。日赤にはヘリポートがあるのか 福祉文教

朝日 2 農業の担い手確保が大事。１０ヘクタール以下でも補助対象にして欲しい 産業建設

朝日 3
人がいて地域が成り立つ。山間の地域では、長期の展望が見えない。夢を持ってもらえる
展望を示して欲しい

総務環境
産業建設

朝日 4 ゴミ処理場・火葬場はどうなっているのか
総務環境
福祉文教

朝日 5
水源の問題で、市内の土地を外資系が買収しないようにすべきでないか。山林資源の確保
を

産業建設

朝日 6
生活の基盤をしっかりすべき。観光もいいが、経済の基盤をつくってほしい。市内をゾー
ンごとに考えて欲しい。また、共有林の固定資産税の納付書が代表者に送られているが、
全員に対しそれぞれ送って欲しい

産業建設
総務環境

朝日 7
あさたか子どもをしとねる会をすすめている。保育園・小学校・中学校と学校を維持した
い。荘川のようなことを、あさたかでもできないか

福祉文教

朝日 8

地域に帰って来た若者が、消防団に入ってくれない。支所地域で消防団を続けるのは難し
い。また、消防団の役職は２年間ごとなので、分団長になるころには６５歳となってしま
う。支所地域では役職を１年ごとにして欲しい。年俸は個人に出されるので、活動資金を
別に出して欲しい

総務環境

朝日 9
農業用の灌漑（かんがい）用水の管理が大変になってきている。市でも対応してほしい。
農地の取得できる条件を緩和して欲しい

産業建設

朝日 10 防火水槽と消火栓の使い分けを、住民に徹底して欲しい 総務環境

朝日 11 文化財の資料館をどうするのか。地域の大切な財産なので、移動して保管できないか 福祉文教

朝日 12
朝日は飛騨川の上流で、水も空気も美味しい。秋神のヒノキは色がいいので、ブランド化
できないか。青屋川にはアジメドジョウもいる。登山道も整備してＰＲしたい。都会の人
とのつながりをつくって、都会の人にとって身近な地域づくりをしたい

総務環境
産業建設

朝日 13 南部アクセス道路を地元３町で要望している 産業建設

朝日 14 射撃場による鉛公害が全国で発生している。維持管理について、市も関与して欲しい 産業建設

朝日地区・・・・平成３０年１１月１５日開催

高根地区・・・・平成３０年１１月９日開催
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地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

高根 1
国道３６１号の近道として集落の道路を利用しているが、通学路でもあり危険であるの
で、安全を確保した南部アクセス道路の整備をお願いしたい

産業建設

高根 2 国の森林環境譲与税、県の森林環境税に向けた地籍調査が必要である 産業建設

高根 3 飛騨高山森林組合と連携し「山の活性化」に向けた取組みが必要である 産業建設

高根 4
中之宿地区について分広め工事をされているが、日陰については凍結するので対策をお願
いしたい

産業建設

高根 5 下之向橋について、道路拡幅に合わせて広くしてもらいたい（大型車のすれ違いが困難） 産業建設

高根 6
地元の業者が元気であることが必要であり公共事業等において、地域活性化のためにも地
元業者への発注をお願いしたい

産業建設

高根 7 昨年等出た要望等についての報告をしてもらいたい 広報広聴

高根 8
日和田地区に公衆トイレを設置してもらいたい（石仏めぐり対応等、地域活性化の取組み
に向けた対応を）

産業建設

高根 9
２・３年前の市長と語る会で電柵補助を要望したとき２軒以上の対応であれば可能である
との返事であったが、へき地での２軒は困難であるので１軒でも補助できないか（サル対
策等）

産業建設

高根 10 議員は地域（朝日・高根）に１人は必要である 議会運営

高根 11
地域の代表が地域問題に対応するのではなく、議員全員が地域の問題に取り組む姿勢が大
事である（地域代表という考えをやめる時期）

議会運営

高根 12 議員の人数を減らす場合、委員会の重複ができないのか 議会運営

高根 13 議員も地域代表という考えから市の全体を見ていただきたい 議会運営

高根 14
地域政策での費用対効果では可能性が低くても、報われる、張り合いのある地域を構築す
るという視点を考える

総務環境

高根 15
のくとい館の利用、活用を高根地域にとどまらず、他地域からの利用が図られるよう、こ
れまで以上に取り組む

福祉文教

高根 16 国道３６１号南部アクセス道路について事業計画実施段階につなげる 産業建設

高根 17
建設業による若者雇用が維持されている、まちづくりや消防活動からも公共事業の確保を
図る

産業建設

高根 18
石仏を訪れる方々のため、公衆トイレを日和田地区に整備するという過年度からの要望を
続けている。観光振興策としても重要

産業建設

高根 19 森林環境譲与税の使途として、森林境界明確化への配分を望む 産業建設

高根 20
生きがいにつながる農作物を作る土地での獣害対策を点在する農地や菜園に適応できる支
援制度を構築する

産業建設

高根 21 中之宿地区あたりの国道３６１号急カーブ改良を早期に解消する取り組みを 産業建設

高根 22 チャオリゾートへの新たな期待があり、市としても推進、支援を整える 産業建設

高根 23
災害時等に道路トンネル内が緊急避難場所として適地である。こうした活用ができる取り
組みを

総務環境

高根 24 トンネル内でラジオ受信ができる施設整備 総務環境

国府 1
災害時の予防対応、事後対応での防災ラジオの役割を痛感する。全戸への無料設置をあら
ためて求める。議員提案としての対応は

総務環境

国府 2 新ゴミ焼却施設建設の取組み状況 総務環境

国府 3
交流センター全体での駐車場確保の方向性の議論が棚上げされていると考えるが、どのよ
うな現状か。８７台分に対し、２４０台相当の確保は

総務環境

国府 4 小学校プール跡地を駐車スペースにすべき 総務環境

国府 5
歴史のまち、国府町にもまちの博物館を設置する必要性がある。以前には安国寺あたりに
あったが運営上、成り立たなかった経過もあるが

福祉文教

国府地区・・・・平成３０年１１月１３日開催
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地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

国府 6
高山国府パイパスなど市街地と飛騨市の中間地である国府町の生活圏としての重要度は
益々高く、人口減少率も市内で低い。今後の位置づけからも様々な取組みを

総務環境

国府 7
まちづくり協議会の運営を現在は使命感で取り組んでいるが、将来的には安定感のある制
度に整える必要性がある

福祉文教

国府 8
市立と私立の保育園運営では、外遊びやのびのび感、衛生管理など違いがある。あらかじ
め保育運営指針などの情報提供をすべきではないか

福祉文教

国府 9
まち協の運営支援金を期間限定で対応してもらっている。しかし、それまでに体制や運営
の改善といっても限界があり、懸念している

福祉文教

国府 10 国保保険料、国保年金料について市単独の助成支援をさらに検討する 福祉文教

国府 11 学校施設の全教室へのエアコン設置の早期実現 福祉文教

国府 12 火葬場建設場所の早期決定 福祉文教

国府 13 小学校プール跡地には、新しくプール施設の建設を望む 福祉文教

国府 14 空家件数について、程度区分ごとの件数情報を市民に知らしめる 産業建設

国府 15
幅下用水路・宇津江３区では豪雨対策としてポンプ設置によるが、重量物のため移動が容
易でない。この対応を新たに検討する

産業建設
総務環境

上宝 1 高山市の子育て支援策は手厚くありがたい。今後も継続して欲しい 福祉文教

上宝 2
栃尾小学校で、地域やＰＴＡを交えて災害時の対応マニュアルの作成に取り組んでいる。
冬季や夜間、スクールバスの運用など、あらゆることを想定した具体的なマニュアルとす
ることが安心につながると考える

総務環境

上宝 3
過疎の中で、地域力を高めるために道路網の整備は欠かせない。十三墓峠の道路改良には
地域で建設促進協力会を設置して毎年県に要望している。

産業建設

上宝 4
合併前から上宝は神岡と地勢的にもつながりが深い。「行政の枠を超えた連携」というこ
とが今後の手がかりになると感じている

総務環境

上宝 5
市内で唯一、国交省の直轄砂防指定を受けており、住民の危機意識も高く毎年、防災訓練
を行っている。継続する中で、自助努力を意識づけていきたい

総務環境

上宝 6 次男が地元に就職したが、消防団活動に負担を感じている様子で心配 総務環境

上宝 7
ＪＡの再編で唯一のＡコープが廃止されないか心配。買い物のため神岡とつながるバスが
あるといい

産業建設

上宝 8
高山から赴任して来て、上宝はポテンシャルが高い地域だと感じている。コメ、アルプ
ス、紅葉、温泉、ジオサイトほか、来てみないと分からない

産業建設

上宝 9
道路網が整備されて、市街地まで３０分で行けるようになれば通勤可能で若い人が戻って
くる可能性はある

産業建設

上宝 10 中学校まで取り組んでいる郷土教育が、高校で途切れるのは残念 福祉文教

上宝 11
議員定数２４に異論はないが、市域が広大であり地域枠的な選出ではなく、全市域に目配
りのできる活動に期待している

議会運営

奥飛騨
温泉郷

1 まち協に対する交付金について、詳しく伺いたい 福祉文教

奥飛騨
温泉郷

2 栃尾保育園について、子どもが減っていくが、栃尾にずっと保育園を残して欲しい 福祉文教

奥飛騨
温泉郷

3
中学校の統合の話を聞いたのが２年前で、急な話だった。小学校が複式になる可能性もあ
るので、いろいろな計画がすすめられる時は、早めにみんなに知らせて欲しい

福祉文教

奥飛騨
温泉郷

4
中学校が２学期制になったが、夏休みの宿題が多すぎる。また、夏休みでもしょっちゅう
学校に行って、何かしなければならない。休みであって、休みでない状況。夏休みを短く
して、普通に学校の授業があったほうがよいのではないか

福祉文教

奥飛騨
温泉郷

5 まち協について、奥飛騨地域でまち協をつくりたいと言った場合、できるのか 福祉文教

上宝地区・・・・平成３０年１１月８日開催

奥飛騨温泉郷地区・・・・平成３０年１１月１４日開催
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地区 № 参加者からのご意見
担当

委員会名

奥飛騨
温泉郷

6 まち協の理解が進んでいない。住民の関心が薄い 福祉文教

奥飛騨
温泉郷

7
奥飛騨温泉郷に支所の分室をつくって、職員を配置して、活性化の施策を進めて欲しい。
ジオパークにも市の職員を配置して欲しい

総務環境

奥飛騨
温泉郷

8
防災ラジオの難聴地域では、テレビのケーブルを利用して防災ラジオを聴いている。災害
のときに停電のため、防災ラジオを聞くことができなかったので、防災ラジオの月々のお
金の支払いに疑問を感じる

総務環境

奥飛騨
温泉郷

9
登山客が増えている。焼岳への登山者も増えているが、中尾の奥にはトイレがなく、住宅
の周りでされるため大変。トイレを整備して欲しい

産業建設

奥飛騨
温泉郷

10
子どもが遊べる公園がない。富山市や松本市にはいい公園がある。元中学校のグランドに
芝生を植えて公園にして欲しい。また、グラウンドを自由につかって、遊んでもよいのか
どうかも分からない

福祉文教
産業建設

奥飛騨
温泉郷

11
元中学校のグラウンドについては、神通砂防と共同で、江名子にあるような防災拠点の保
管場所にしたらどうか

総務環境

奥飛騨
温泉郷

12
下水道の最終処分場まで距離があるが、災害の時に停電でポンプアップが止まってしまう
と、詰まったりして大変。非常電源を使えるようにすべきでは

産業建設
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